
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

MARTES 23 DE ABRIL DE 1811.

ITALIA.

Roma 1.º de Febrero.

Esperamos de Paris un Gran Dignitario que se pondrá á la cabeza de la administracion del territorio romano con título de Gobernador y substituirá la Junta ó Comision actual.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de Abril.

Ante ayer hubo noticias de Inglaterra que alcanzan hasta 19 de Marzo. Las mas importantes son las siguientes.

» Aun no se habia hecho la paz entre la Rusia y la Turquía; decíase que Bonaparte hacia todas las diligencias posibles para embarazarla. Un ejército ruso á las órdenes del teniente General Sass habia tomado posesion de la Servia, Provincia que habia sido antiguamente de la casa de Austria, y cedida á la Turquía en 1739. Este hecho habia excitado una gran sensacion en Viena y en Paris. El Duque de Oldemburgo, cuñado del Emperador Alexandro, partió para S. Petersburgo despues de haber recibido un correo de aquella corte. Las tropas francesas habian entrado ya en el Ducado, pero no habian tomado aun formalmente posesion de él. Caulincourt Embaxador frances en Petersburgo fué llamado á Francia por causa, como quieren decir de sus enfermedades; parece que el General Lauriston será su sucesor (si lo tuviere).

El Emperador de la Rusia reusa absolutamente ceder la Finlandia á la Suecia, á pesar de las reiteradas instancias de Bonaparte. En fin un cuerpo de 20 á 30⁰ franceses, que estaba acantonado en Hamburgo y sus cercanías, habia salido ya para el interior de Alemania y juzgábase que tomaria la direccion de la Rusia.”

Todos estos hechos indican claramente la poca armonía entre la Francia y la Rusia, y hacen parecer muy próximas las hostilidades entre las dos naciones. Lo que igualmente se confirma por las noticias de España; siendo de esperar que se aproveche de esta gran coyuntura. No han entrado tropas algunas de Francia para España.

Del mismo lugar 5 de idem.

Copia de un oficio del Mariscal general Lord Wellington al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz.

„Ilmo. y Excmo. Sr.—Luego que vi que el enemigo se habia retirado con toda celeridad de la Mota, continué á perseguirlo con la caballería, y division ligera mandada por el Mayor general Sir W. Erskine, sosteniendo las dichas tropas con las 3.^a y 6.^a divisiones de infantería y con las milicias en la derecha del Mondego; mandando que hiciesen alto las demas tropas del ejército, á lo que me movió el no haber llegado los víveres que debian salir del Tajo con direccion al Mondego. Esta suspension la hacia necesaria la situacion del pais, en el que nada se hallaba; y como cada marcha aumentaba la distancia entre el ejército y los depósitos de víveres existentes sobre el Tajo, se hacia mas dificultosa y precaria la subsistencia de las tropas; ademas de que no parecia ser necesario por algunos dias el adelantar mas el grueso del ejército.”

„La caballería y las tropas ligeras continuaron á incomodar la retaguardia de los enemigos y á hacerlos prisioneros; al mismo tiempo que las milicias baxo las órdenes del Coronel Wilson tubieron en el dia 22 una accion con un destacamento enemigo en las cercanías de Celorico, en la que

tuvo el enemigo 7 muertos, muchos heridos y 15 prisioneros. Las milicias del mando del General Silveyra igualmente hicieron en el día 20 algunos prisioneros.

El enemigo retiró su izquierda, que se componia del 2.^o cuerpo, por Gouvea, siguiendo el camino que pasa al traves de la Sierra con direccion á la ciudad de la Guardia, y el resto del ejército por el camino real que se dirige á Celorico.

Posteriormente ha enviado mas tropas para la ciudad de la Guardia, en cuya posicion aun se halla en fuerza. Nuestra vanguardia se halla por delante de Celorico en la direccion de la Guardia y en Alverca, y la 3.^a division en la Sierra ocupando Porco, Mizarella y Prados.

Los cuerpos del mando del Mariscal Beresford se reunieron en Portalegre en el día 22 del corriente, no obstante tengo motivos para creer que el enemigo habia hecho en el día 21 una brecha practicable en la plaza de Campo-mayor, y que la pequeña guarnicion que se hallaba en dicha plaza fuera obligada á capitular. No he sabido hasta ahora los detalles de la capitulacion: el enemigo mientras que se ocupaba en el ataque de Campo-mayor, se apoderó al mismo tiempo de Alburquerque y Valencia de Alcántara, haciendo prisionera parte de la guarnicion del primer puesto.

Con relacion á las noticias del norte de la España: tuvo la guardia imperial orden de volver para Francia.

Quartel general de Gouvea 27 de Marzo de 1811.—Tengo el honor &c.—Wellington.

P. D. Despues de escrito éste, recibí parte de una accion que ayer tarde tuvo entre Alverca y Guarda una de nuestras patrullas comandada por los tenientes Perse del regimiento de dragones ligeros num. 16 y Foster de los dragones reales, que atacaron á otra de la caballería enemiga, matando é hiriendo á varios, ademas de hacer prisioneros al oficial Comandante y 37 soldados.

El enemigo se retiró de Pinhel y pasó el río Coa.

ESPAÑA.

Villaroya de los pinares (partido de Teruel) 14 de Febrero.

» Hallándome continuando la formacion de quintas en el

partido de Alcañiz por disposicion de mi General, supe que el destacamento de la villa de Fuentes habia salido á apremiar á varios pueblos para el pago de sus escandalosos impuestos; y aunque tenia solamente 90 infantes y 12 caballos, salí de Montalvan para Azuara en donde penetraba el enemigo el dia 10. Lo inmediato de otras guarniciones enemigas y de la capital me hacian temer las resultas, pero no pude mirar con indiferencia la infeliz suerte de muchos Ayuntamientos que iban presos á Zaragoza por serles imposible llenar los pedidos; y resuelto con toda mi tropa á vencer ó morir, me presenté en dicho pueblo á las 3 de la mañana, cubrí las avenidas de Carriña y Belchite con la caballería, y sorprendí á los enemigos que estaban aquartelados en dos casas, matando los dos centinelas, riudiendo prisioneros á los restantes, y teniendo la singular complacencia de dar libertad á los Ayuntamientos.— Se distinguieron en esta ocasion D. Gregorio de Nebra, Subteniente de cazadores de Palafox, el Comandante de caballería D. Benito Falcon y el sargento D. Santiago Tronquer; pero muy particularmente D. Vicente Benedicto, Subteniente del mismo cuerpo de cazadores, que destinado con 14 hombres al Comandante frances y su guardia, hizo derribar la puerta de la habitacion donde esta se habia encerrado, y la rindió, persiguiendo despues y prendiendo al Comandante que se habia huido por una ventana.”

Santiago.

AVISO.

Un caballero anciano desea una sala, y otra para dormir muebladas, en que los amos de la casa le asistan. Le es indiferente que sea vn matrimonio, con tal que no tenga niños, una viuda, ó unas solteras: lo que solicita es mucho aseo, y ser bien servido. Á los que conviniese este interés se les dará noticia de él en la posada del portugues Teixeira.